鹿児島県鹿児島郡三島村竹島

妻の貴子さんと

島外から調達するため、

運送1

## 閒

店主が捕ってきた魚も販売しているというユニークな店だ。 小さな商店ができた。およそ400点の食料品や雑貨、土産品のほかに、 スーパーもコンビニも飲食店もなかった人口70人の島に、

竹のいえのオープン当日。開店時 間前から店の前には長い列ができあ がっていた。<mark>2</mark> 竹のいえの入り口。ハ イビスカスの花が南国を感じさせる。

る商店「竹のいえ」が開店した。 **島県の竹島に、約20年ぶりとな** 

 $\Box$ 

ア

新

7

進学で島を離れ、都内や鹿児島 まれ育った山﨑晋作さん。高校 のコンピューター会社などに 立ち上げたのは、この島で牛

ところから仕入れています」 商品も多いんです。ただ、それ いので、ネット通販の方が安い できてしまうので、複数のサイ ではお客さんも同じ値段で購入 ているうえ、仕入れる量が少な トをチェックし、なるべく安い 店構えは店名の通り、竹がふ

実家を改装し、 たことだ。 る取り組みとして始めたのが、 続けている竹島の将来を心配 郷にUターンした。 の結婚を機に2014年(平成 「人々が集まる島」をつく 島で子育てをするため故 商店を復活させ 人口が減り

を開くしかない。と」 ない実家の使い道と、島に必要 でした。それで、活用されてい たのが、収入の柱が必要なこと なものを考えたら
"これは商店 こちらに戻ってきて切実だっ

仕入れるのが主です。取り引き いる。時には自分で潜って捕っ お土産品などが取り揃えられて よそ400点の食料品や雑貨、 商店「竹のいえ」には現在、お してもらえる問屋さんが限られ てきた魚も販売するのだとか。 商品は卸問屋やネット通販で そう話してくれた山﨑さん。 こと つ目は、 いたよりお店を利用してくれた

スナックの営業も始めてもらっ 観光客用の民泊を開始する予 彼らには「竹のいえ」で夜間、 定。村おこしボランティアの受 うれも積極的に行っており、 今後も長く続けていくため、

かを作ると、ほとんどのものを

んだんに使われている。島で何

たから。 めと、なるべく島の素材を生か 運送コストや材料費を抑えるた まう。竹を使ったのは、 して竹島らし ストや人件費が跳ね上がってし

も使っています 大きな課題の一つなので、店の 島全体を覆うほどの竹の活用は 壁だけでなく外のベンチなどに を整備することもできました。 「竹を使うことで、荒れた竹林

を懸念していた山﨑さん。 の目標額を初月で達成した。 ったものの、その後どうなるか 後は物珍しさで売り上げが多か かずに苦労したという。開店直 務店、役場との交渉がうまくい に商品を仕入れたことです。一 しふたを開けてみれば、2年目 てのことだらけで、設計士や下 離島向けの補助金を活用。 勝因の一つは、 開店までの資金繰りは、 島のみんなが想定して 予定より大幅 しか

ているという。

職業に対する固執がないんで いきたいと思います。 店以外にもいろいろ取り組んで す。島の中でできることは、 転々としていて、昔から特定の 「これまでにもいろんな職種を お店を始める際、 「ただ物を お

3 店の面積は約23㎡。 食料品、 服飾品などが並ぶ。島民はもち 土産物目当ての観光客にも立 ってほしいとのこと。 4 山﨑晋作 さんと3歳になる息子さん。5外には 竹で作ったベンチがある。「お客さん 同士が交流できる空間として利用し てほしい」と山﨑さんは言う。



取材協力・写真提供=竹のいえ

かたちになっているようだ。 山﨑さん。その思いは、 場所〉にして、少しでも島の楽

しみを増やしたかった」

売るだけではなく〈人が集まる